

EN 2026, QUOI DE NEUF POUR NOTRE PAROISSE ?

1

Le projet paroissial missionnaire : un an après

Les jeunes “pousses” de notre projet

Au terme de la première des 5 années de déploiement de notre projet paroissial, nous pouvons déjà voir quelques jeunes “pousses” qui nourrissent notre espérance. À travers chacun des axes discernés par notre communauté, notre paroisse avance concrètement.

Une paroisse qui s’ouvre sur la vie de l’Eglise et sur la vie du territoire

Nous avons eu plusieurs occasions de pèleriner en cette année jubilaire sur notre territoire (rogations à La Limouzinière et à Legé) et plus loin, au rythme de la vie de l’Eglise (à Pontchâteau et à Nantes, de la Cathédrale à la basilique des saints Donatien et Rogatien. Ces évènements ont élargi notre regard et ouvert nos cœurs.

Pour accueillir le Christ et tous ceux qui cherchent Dieu

Les soirées de louange proposées plusieurs fois dans l’année, et la création d’une équipe d’accueil à la messe dominicale à Saint-Philbert sont un encouragement à persévéérer dans l’attitude de disponibilité à Dieu et aux autres.

2

Evolution de l’Equipe d’Animation Pastorale

Deux appels de notre évêque

A l’automne 2025, notre évêque a réuni, tout un week-end, les Equipes d’Animation Pastorale du diocèse afin d’envisager la mise en œuvre de plusieurs aspects des orientations diocésaines.

L’appel de l’évêque porte sur deux points en particulier : une évolution de l’Equipe d’Animation Pastorale et la création d’un Conseil Paroissial Missionnaire.

Dans le diocèse de Nantes, les EAP ont déjà une longue histoire qui précède largement la création des nouvelles paroisses.

Au fil du temps et à mesure que le territoire des paroisses s’est agrandi, le besoin d’une certaine représentation de la diversité est apparu.

Or, les EAP n’ont pas été créées pour être des instances de représentativité : leur mission est de coopérer à la mission propre du curé et de mettre en œuvre les orientations pastorales.

Et rayonner par le service et le témoignage

Le démarrage de l’équipe de communication, la naissance du nouveau bulletin et un début de présence organisée sur les réseaux sociaux contribuent à la visibilité de notre paroisse, au-delà du cercle de ses membres.

Merci à ceux qui se sont déjà engagés

La présence et le soutien du plus grand nombre sont précieux car ils renforcent le témoignage missionnaire de notre communauté paroissiale : merci à tous ceux qui ont déjà participé à cet élan missionnaire.

Notre projet et notre paroisse ne sont pas isolés : nous sommes spécialement attentifs aux appels de notre évêque qui souhaite que commencent à se déployer les orientations diocésaines.

Notre évêque insiste aujourd’hui sur la nécessité de recentrer la mission des EAP et d’en faire des équipes opérationnelles, impliquant que leurs membres, en nombre plus restreint, soient capables de se réunir fréquemment.

Fin de la mission de l’EAP actuelle

A son arrivée dans notre paroisse, il y a 3 ans et demi, le Père Cédric a trouvé une EAP dont les membres avaient été appelés plusieurs années avant, par son prédécesseur.

Au bout d’un an, tout nouveau curé a la possibilité de renouveler entièrement son EAP. Chez nous, l’EAP est restée en place afin d’aider à mettre en place le processus de discernement communautaire d’un Projet paroissial missionnaire.

La mission des membres actuels de l’EAP prend fin, afin de permettre la constitution d’une nouvelle équipe dans les prochains mois, selon les recommandations données par les orientations diocésaines.



3

Création d'un Conseil Paroissial Missionnaire

Qu'est-ce qu'un Conseil Paroissial Missionnaire ?

Le Conseil Paroissial Missionnaire aura pour mission de participer au discernement des orientations missionnaires de la paroisse, conformément aux orientations diocésaines, en tenant compte de ses besoins et de la diversité de ses membres.

La création de ce Conseil permettra, peu à peu, de favoriser la croissance de la communion ecclésiale dans la paroisse. L'art de discerner le bien du peuple de Dieu doit également devenir un élément du patrimoine et de la culture paroissiale, afin que la communauté tout entière ait à cœur de porter la responsabilité de son avenir.

En résumé, si le Conseil Paroissial Missionnaire aide le curé à sentir « l'odeur des brebis », selon le mot du Pape François, l'Equipe d'Animation Pastorale travaille, elle, à ce que le bien qui a été discerné pour le peuple de Dieu, puisse effectivement faire du bien au peuple de Dieu !

Responsabilité de la communauté et du curé

La communauté paroissiale est responsable de sa vitalité et de ses choix et doit s'organiser pour mettre en œuvre le discernement et proposer des personnes qui seront capables de servir le bien de la communauté tout entière.

Le curé veille à ce que la diversité soit réelle et que les futurs membres puissent effectivement travailler ensemble au bien commun. Il appelle les membres.

Composition du Conseil et rôle des « collèges »

Le Conseil comprend une vingtaine de membres et doit refléter la diversité de la paroisse.

Cette diversité est territoriale, mais aussi générationnelle, sociale, culturelle, professionnelle, selon les engagements et les services, les charismes, etc.

Les orientations diocésaines suggèrent la constitution de « collèges » au sein desquels on propose des personnes qui pourraient être membres du Conseil.

Un « collège » est un groupe de personnes identifiables facilement, qui ont « quelque chose » qui les relie, par exemple la mission.

Liste des « collèges » de la paroisse

- Collège 1 : services autour de la messe et des célébrations liturgiques
- Collège 2 : accompagnement des enfants et des jeunes, mouvements, enseignants, parents d'élèves
- Collège 3 : groupes de prière et mouvements pour les adultes
- Collège 4 : préparation aux sacrements
- Collège 5 : services de la paroisse
- Collège 6 : attention aux plus fragiles, accompagnement des pauvres, des démunis, personnes en souffrance ou isolées, personnes âgées ou malades, familles en deuil

4

Les rencontres de Carême à la maison

Durant le temps du Carême, l'Église nous invite à revenir à l'essentiel : la prière, la conversion et la vie fraternelle. Cette année, notre paroisse propose une démarche simple et profonde : les « rencontres de Carême à la maison ».

Deux rencontres de 1h30, à la maison

Les membres d'un même « collège » forment autant de petits groupes de 6 à 10 personnes qu'ils veulent et se rencontrent 2 fois durant le Carême (par exemple une fois durant les 2 premières semaines, et une autre fois avant la Semaine Sainte).

Les groupes se réunissent au domicile de la personne qui animera les rencontres (ou chez l'un des autres membres).

On veille à une certaine « diversité », en invitant notamment des personnes d'une autre commune, ou telle personne qui n'est engagée dans aucun service de la paroisse.

Pour discerner ensemble

Chacun des groupes a pour objectif de discerner le nom de trois personnes à proposer pour le Conseil Paroissial Missionnaire (CPM).

Les noms sont transmis avant le Mercredi Saint (par mail ou sous enveloppe à l'accueil paroissial).

Au-delà de ce but concret, il s'agit avant tout de vivre un véritable temps d'écoute de l'Esprit Saint, dans un climat de prière, de confiance et de fraternité pour chercher ensemble la volonté de Dieu et le bien de la communauté paroissiale.

Un kit d'animation des rencontres vous attend !

Le kit d'animation est disponible à l'accueil paroissial : il permet d'organiser facilement des rencontres, d'inviter des personnes à y participer et d'accompagner pas à pas l'animateur dans le déroulement de la rencontre.

Tous appelés

Si la démarche vous demande un effort, c'est peut-être bon signe en temps de Carême ! Il portera son fruit.

L'appel à organiser ou à participer à ces rencontres est adressé à tous : la démarche s'inscrit pleinement dans l'appel de l'Église et de notre évêque.

Osons ouvrir nos portes et nos coeurs, et faisons confiance à l'Esprit Saint !

